

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Lunes 14 Mayo de 1888.

Año XVI Núm. 4.608.

FELICIDADES

Cuando dos se quieren bien con uno que coma, basta.

(Cancion popular.)

«En la mayor parte de las provincias de España, vá adquiriendo la mendicidad tales proporciones, que bien merece el asunto que los hombres pensadores se preocupen en buscar remedio á un mal que tantos otros puede acarrear á la sociedad.»

Así ha hablado «La Correspondencia de España», y con muchísima razon por cierto; aunque se le ha olvidado añadir que á la cifra espantosa de los españoles que piden limosna, hay que añadir la no menos notable de los que han emigrado ya de esta tierra .. feliz, en busca de .. cualquier cosa conque saciar el hambre.

Allá por los años 1868 y 69, D. Práxedes Mateo Sagasta, siendo ministro de la Gobernacion, decia desde el banco azul del Congreso, trinando contra los borbónicos, isabelinos y carlistas, que no podian tragar la setembrina, que no carecian de razon, porque España se sentia feliz con la libertad, mientras las naciones de Europa consideraban asombradas la hombrada que habia hecho esta nacion afortunada. ¿Y se atreverá á suponer «La Correspondencia», ni nadie, que España no se siente feliz ahora que la gobierna, desde la presidencia del Consejo de ministros, D. Práxedes Mateo Sagasta?

Eso seria tanto como negar el progreso; porque si cuando aquel personaje no pasaba de ser ministro de un departamento, éramos felices, hoy que empuña todas las riendas del tiro que arrastra el carro de la patria, ¿cómo no hemos de ser felicísimos?

COSAS SENCILLAS

Era una mañana del mes de Diciembre: el sol con toda su esplendidez acariciaba la tierra para indemnizarla de lo mal que la habian tratado la lluvia y el granizo: daba de lleno el rey de los astros en la hermosa fachada de una de las casas de los extremos del ensanche de Barcelona, cuyo interior, como el de tantas otras, se habia convertido en colonia de pobres.

Subian por su mal barrida escalera dos señoras de distinta edad: eran de la Sociedad de San Vicente de Paul, é iban á hacer su visita semanal, llevando al indigente pan para el cuerpo, y consuelo, abundante consuelo para el alma. Al llegar á la habitacion á donde se dirigian, abrieron suavemente la puerta entornada diciendo: «Ave María Purísima...» «¡Made, made, las señoras!» gritó una niña de dulce voz corriendo y balanceándose sobre sus encorvadas piernecitas; y mientras las señoras acariciaban su carita de ángel salió su madre, mujer de unos treinta y seis años, flaca como la miseria, amamantando á una criatura de pocos meses, no menos hermosa que su hermanita, que se agarraba al pezon como las ostras á la roca viva. «Buenos dias, Raimunda,» dijeron aquellas, y la más joven de las dos, que era la caridad misma con la forma de la belleza, prosiguió: «¿Ya te has desayunado que veo que la pequeña se aprovecha?» «Jesús, María, José!» exclamó Raimunda, que tuviera ó no pan, tenia en esta frase su alimento más

¡Y si solo fuese nuestro gobernante el Sr. Sagasta!... Pero no, que se vé rodeado y auxiliado, corregido y aumentado por caletres tan estupendos como Moret y Puigerver, teniendo detrás de la oreja á Montero Rios y Mártos.

Mirad cómo se agita desesperadamente Moret en celebrar tratados de comercio, que nos atraen las simpatías y el cariño de Inglaterra, Francia é Italia, hasta el punto de que ya nos tengan por *primos* estas grandes potencias. Eso de ser primo de un grande, es cosa que alienta á cualquier *perdis*.

Mirad al pasmoso Puigerver, dándole vueltas á la Hacienda, como las dá un muchacho á su caleidoscopio, gozando el indecible placer de verla cambiar de aspecto.

Mirad á Mártos y á Montero Rios, cómo pesan sobre D. Práxedes, á peligro de aplastarle, á fin de que se determine á dar de sí el sufragio universal, como le han hecho soltar ya el Jurado y otras felicidades democráticas.

¿Qué razon de ser tiene, pues, esa plaga inmensa de mendicidad de que en Madrid contemplamos, á todas horas y en todas partes, tan gallarda muestra, que es digna de figurar en las exposiciones universales de Barcelona y de París?

Esos mendigos no son tales pobres. Son reaccionarios, dedos de la *mano oculta*, enemigos del progreso, facciosos.

¿Como es eso de no tener qué comer, ni qué importa que se carezca de ello, cuando somos libres; es decir, felices!

No es posible que haya pobres en España, como no sean los tenedores de la Deuda pública, á quienes tiene tan olvidados el

sabroso:—lo haremos luego.» Y entre tanto pasaba su delantal sobre dos sillas viejas, únicas que allí habia, ofreciéndolas á sus bienhechoras. «En buen hora las ha traído mi señor san José; no teníamos pan ni aceite.»—«Bien veo que arde la lamparilla del Santo,» dijo la señora mayor. «Perdónenme ustedes, señoras mías, pero mi Santo es como su divino Hijo; da ciento por uno, y él es quien las ha inspirado para que vinieran hoy.»—«¡Bendita sea tu fé, mujer! exclamó la otra señora, pasando su linda mano por su frente, y continuó: Quiero pedirte un favor, Raimunda.»—«Jesús, María, José!» repitió ésta dando una rápida ojeada á sus harapos, como si dijera: ¿Y quienes somos nosotros para que esta dama nos pida un favor? No escapándole á la última el sentimiento de humildad de la interrogada, repitió:—«Un favor te pido muy grande, y es que hagas una novena al glorioso Santo para que se digne alcanzarme lo que deseo, que si me lo logras, ¡oh Raimunda! pídemelo lo que quieras, pues habré contraído contigo una gran deuda.»—«¡Jesús, María, José! exclamó por tercera vez la infeliz devota: hoy, hoy empezaré la novena, y aunque sean dos y tres, no cesaré hasta que el Santo la favorezca. La Imágen es bendecida, así me lo aseguró la señorita Dolores, que fué la que me la regaló para que rogase tambien por ella. ¡Dios la bendiga! ¡Quien lo diría! Ustedes, tan ricas y tan buenas, y aun tienen que pedir. ¡Jesús, María, José, qué valle

Gobierno, tan dejados de su mano, que ni siquiera se acuerda de ellos para imponerles contribucion; mientras á los demás nos tiene entre sus manos, prodigándonos caricias tan expresivas, que á veces, en sus paternales trasportes, nos estruja hasta exprimirnos el redaño, la hiel y otras frioleras

¡Mendigos! cuando cada ciudadano tiene á su disposicion el libre cámbio; el libre pensamiento; la libertad de beber agua fresca en Enero y de dormir al sereno en todo tiempo, y ahora tienen en perspectiva el sufragio universal...

¿Sabeis, hijos míos, lo que es el sufragio universal?... ¡Ahí es grano de anís!

El sufragio universal consiste en dar á cada ciudadano, hasta el que se tenga por más desheredado de la fortuna y por más bolonio, su cacho de soberanía. Ya vereis cómo á visperas de unas elecciones se llegan hasta vosotros los más encopetados señores, sombrero en mano y labios sonrientes que destilan miel; ya vereis como el alcalde de vuestro pueblo os suplica con humildad que deis el voto al orador fulano, ó al estadista mengano, ó al liberalísimo peregrino, ó al hermano de tal, ó al yerno de cual, para que le eviteis el disgusto de tener que prohibiros mendigar, y hasta beber agua en el pillon de la plaza.

¡Eso, eso es lo que hace el caldo gordo á... los que se sientan en el Congreso! Y vosotros... ¿qué felicidad la vuestra si llegais á oír decir que vuestro representante, el que os debe la investidura, pesca un buen salmon en el rio revuelto de la política, patriotería y asiste á las *soirées* y á las cenas del acaudalado banquero, del ilustre

de lágrimas!»

Con la libertad del que escribe haremos dar un salto á nuestra pluma y transcribiremos otra conversacion en el mismo sitio entre las mismas interlocutoras.

—«Pídemelo lo que quieras, Raimunda, decia la joven señora; ya te dije que tendría contigo una gran deuda. Quiero que pases por casa, y que veas mi niña cuan hermosa está; pero dime pronto en qué más te puedo complacer.»—«¡Bendito sea Dios Señora, lo que yo más deseo es poder tener siempre la lamparilla encendida delante de la imágen de mi Señor san José, .. Santo bendito.

—«No ha de faltarte aceite para honrar á tu protector y al mío; mientras yo viva, te lo prometo, Raimunda!

—«¡Oh qué dicha tan grande!»

—«Estás de enhorabuena, mujer, dijo la otra señora, pues es muy probable que esta dicha te dure toda la vida.»

Más ¡ah! muchas veces cuando el hombre firma Dios borra. ¡Quién nos hubiera dicho que, dentro poco tiempo, aquella que como rosa de Mayo esparcía por doquier los perfumes de su virtud, caería como herida del rayo, víctima de una enfermedad contagiosa contraída ejerciendo la caridad! Una exhalacion de dolor salió de muchos corazones; la sorpresa y la amargura se comunicaron su duelo uniéndolo sus lágrimas.

Una alma hubo que lloró sola, y lloró amargamente.

prócer y del opulento demócrata? ¿No es esto mejor que comer uno mismo patatas mendigadas?

Pues aguardad un poco, porque habeis de saber—y dicho sea esto en secreto—que ya tenemos muy adelantada la obra de la democratizacion de la monarquía, y en cuanto la pongamos el remate, ó sea cuando los reyes se decidan á declararse demócratas como aquel don Amadeo que salió escapado para Italia, ya vereis cómo vuestros representantes y los jefes de vuestros representantes se dan un aire de aristócratas que no habrá más que desear. ¿Quién piensa en comer cuando vislumbra tanta grandeza?

Conque, hijos míos, sed prudentes; poned la boca al sol para entretener el hambre y dar calor á vuestros estómagos; no querais ser la mancha negra del risueño cuadro que muy luego va á ofrecer España ante las naciones asombradas, y dejadnos arreglar las cosas como nos conviene... á nosotros y á vosotros—ya se entiende—y vereis que bien lo vamos á pasar.

Más si por desdicha—que de todo se dá en este pícaro mundo—no hallais remedio para las exigencias de vuestros estómagos, recordad que todos tenemos el deber de sacrificarnos en aras de la patria. ¿Y sabeis hasta dónde llega este deber? Pues oid.

Allá en el albor de nuestras libertades, existió un patriota, el más *echao palante* que han visto los liberales desde Riego acá, el cual tenia por nombre D. Joaquin María Lopez y no era diputado por algun distrito de Andalucía, sino por el de Villena, (preclara patria del orejon.) Y este digno patriota se entusiasmó tanto un dia en el Congreso, que para alentar á los pusiláni-

Fué Raimunda, que arrodillada delante de su pequeña Imágen, con la sencillez del que sabe que solo Dios le oye decia: «¿Qué será de Vos y de mí, Santo bendito? su vida se ha apagado subitamente, y el mismo soplo apagará la luz de vuestra lámpara, que era la alegría de mi pobre hogar; ¡pobre de mí, qué triste será veros triste! ¡Oh protectora mia y de mi san José! gritó como inspirada, tú desde el cielo cuidarás de que no me falte tu promesa.»

No tardó Dios en premiar tanta fé. Una persona á quien Raimunda no conoció nunca, teniendo noticia de que aquella pobre mujer se reducía á comer seco su pan para que ardiese constantemente la luz con que honraba la imágen del glorioso san José de quien era ferviente devota, y recordando las palabras que dijo nuestro divino Redentor hablando de la mujer Cananea: «En verdad os digo que no he hallado tanta fé en todo Israel,» concibió un vivo deseo de asociarse á tan perfecta caridad, y ofreció costear toda su vida el alimento de aquella luz, que decia á los que la miraban: *Bienaventurados los sencillos de corazon, porque de ellos es el reino de los cielos.*

Al participar á la buena Raimunda tan fausta nueva, exclamó, no cabiéndole el gozo en el pecho:

—«¡Jesús, María, José! y aun habrá quien diga que nuestra voz no llega al cielo!»—Victoria Peña de Amer.

mes, temerosos de que se derrumbase España entera, gritó: Sigamos adelante por la senda del progreso, que si, de sus resultas, la patria se hunde, nada importa, con tal de que quede un solo español, que, encaramándose en lo más alto del monton de las ruinas de España, despliegue al viento la bandera nacional, y grite á las naciones asombradas: ¡Viva la libertad!

Este rasgo de elocuencia, propia de un estómago repleto, fué más aplaudido que *La Gran Via*, y le valió al Sr. Lopez el sobrenombre de *Ruinas*.

¿Si sería profeta el diputado Ruinas?

Allá veremos.—*Julio Febrero.*

EXPOSICION UNIVERSAL

La retreta.—Están ya muy adelantados los trabajos preparatorios para esta fiesta militar, de la cual nos hemos ocupado en otros números.

Decíamos hace días, que en este festival tomarian parte todas las musicas de la guarnicion, y ahora tenemos que añadir que tambien han sido invitadas las de varios regimientos acantonados fuera de Barcelona.

La marcha de las antorchas promete ser lucidísima.

A una señal convenida que hará el castillo de Montjuich, la cabeza de la comitiva, que se apoyará frente al Gran Hotel Internacional, romperá la marcha hasta llegar á la plaza de la Paz, en cuyo punto se reunirán todas las bandas de cornetas y músicas militares para ejecutar juntas la marcha Real y la composicion denominada «Himno-retreta,» que hace algunos días que se está ensayando con asiduidad. Al mismo tiempo se harán algunas evoluciones por las fuerzas que formen la comitiva, las cuales, por medio de los colores de los faroles, figurarán las banderas española y de otras naciones. Simultáneamente las tripulaciones de los buques de guerra subirán á las vergas, provistos tambien de faroles de colores variados y de luces de bengala y se encenderán á la vez sesenta potentes focos eléctricos en los extremos de los palos de los indicados buques. Asimismo se iluminará con profusion la montaña de Montjuich, valiéndose para ello de diferentes clases de fuegos artificiales, con los cuales se representarán dibujos alusivos al acto, y se iluminarán y adornarán al mismo tiempo los edificios militares y algunos particulares.

Terminada esta parte de la fiesta, la comitiva seguirá la marcha en direccion á la Rambla, que recorrerá en toda su extension, plaza de Cataluña, paseo de Gracia y calle de las Córtes hasta la plaza de Tetuan, en donde se disolverá.

LA MARINA DE GUERRA

En los Estados-Unidos se está produciendo una saludable reaccion en lo que á la creacion de su futura marina de guerra se refiere.

Parece que los americanos no quieren echar, como se dice vulgarmente, el dinero por la ventana, construyendo estos monstruosos navíos acorazados fortalezas flotantes, que más que buques son inmensas boyas compradas á peso de oro, y que excepto en la defensa de las costas para nada sirven, faltos esencialmente de las condiciones marineras que deben constituir una de las primeras condiciones de un buque de combate.

Mucho se ha discutido científica y económicamente esta importante cuestion en aquella floreciente república, y el resultado de estudios y discusiones serias ha sido rechazar estas colosales máquinas de guerra;

que no son, según opinion de gente tan práctica como norte-americanos, más que castillos flotantes extraordinariamente costosos de un valor insignificante, comparado con los sacrificios pecuniarios que representan, en las guerra marítimas.

La creacion de la marina de guerra moderna de los yankees está basada en algunos principios que podriamos resumir en pocas palabras: Embarcaciones ligeras, de muy fácil gobierno, poco calado, gran velocidad, mucha máquina y lo más económica posible, artillería de grueso calibre y de tiro muy rápido.

En la vieja Europa podremos opinar de otra manera; pero los Estados Unidos, fiándose únicamente en su criterio eminentemente práctica, han empezado por botar al agua el primer buque de su joven marina de combate.

Llábase aquel el «Yorkstow», crucero de acero de 1,700 toneladas de desplazamiento, sin coraza, y que, impulsado por dos hélices gemelas, anda sin forzar el tiro 17 nudos. Su armamento consiste en seis piezas de acero de calibre 6 pulgadas. Se cargan aquellas por la recámara y lanzan gravadas de 100 libras.

Se ha botado tambien al agua un crucero de los llamados dinamiteros, de 750 toneladas de desplazamiento impulsados por dos hélices gemelas. Su máquina tiene una fuerza de 3,200 caballos. Este buque, construido valiéndose de todos los adelantos hechos hasta el día por la ciencia naval, tiene un calado de 9 piés y anda por término medio 20 nudos.

Este crucero, llamado «Vesuvius», vá armado de tres cañones de aire comprimido que lanzan bombas de acero: cada una de éstas contiene 200 libras de dinamita.

Con estos proyectiles creen los americanos sobrepujar á lo hecho hasta la fecha con los torpedos móviles.

Por de pronto, fijense nuestros lectores en lo que vá anotado. Dentro de pocos meses se botarán al agua dos cruceros más del tipo «Yorkstow».

Así se crea en breve tiempo una marina de guerra, y no con acorazados que cuestan un Potosí y cuya construccion parece obra de romanos.

Por sospechas de espionaje, ha sido preso por las autoridades austriacas en la frontera del imperio, el general de division ruso Heins, el cual ha sido reclamado por su país por medio de una nota de protesta muy enérgica.

—Para el 10 de Julio han sido citados ante el tribunal alemán de Colmar, 63 jóvenes de Ribeauville (Alsacia y Lorena) prófugos de la quinta de este año.

—Las divisiones 1.^a 3.^a y 5.^a de caballería del ejército francés, acompañadas de nueve baterías de artillería á caballo, han recibido órdenes para dar principio á las maniobras del campamento de Chalons, que al mando del general Gallifet, tendrán lugar desde el 28 Agosto, al 8 de Setiembre.

—En Monastir (Turquía ha sido atacado un puesto avanzado turco por paisanos griegos y sérvios unidos. Fuerzas del ejército turco han marchado á dicho punto para escarmentar á los revoltosos.

—Hablando de la agitacion en Grecia y Macedonia, dice el «Nord» que se puede temer un movimiento largo tiempo premeditado, para afrontar la situacion de una manera que parezca casual, ya que ninguna potencia se atreve en las circunstancias actuales á asumir la responsabilidad de una guerra europea por la cuestion de Oriente.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 11.—10'25 n.

En el Congreso se ha aprobado el art. 2.^o del proyecto sobre alcoholes. En el Senado ha terminado la discusion sobre tesorerías subalternas, habiendo impugnado el proyecto el Sr. Fabié. Asimismo se ha dado dictámen sobre el ferro-carril de Canfranc.

Madrid 11.—10'30 n.

Anúnciase para el domingo próximo un «meeting» anti-jesuitico en Lisboa. Créese inevitable y próxima la crisis en Portugal.

El parnellista Dillon ha sido condenado á seis meses de prision por las ideas que ha emitido en los discursos que ha pronunciado defendiendo su política.

En el proyecto de sufragio universal serán exceptuados los pobres de solemnidad, los asilados en establecimientos de beneficencia, los soldados, los que no llevan el tiempo necesario de residencia y los legalmente incapacitados. Los eclesiásticos serán electores pero no elegibles diputados.

La Comision que ha de dar dictámen en la cuestion territorial, despues de una detenida discusion, ha rechazado el preámbulo del decreto redactado por el Sr. Vincenti.

Resueltamente ningun diputado acompañará á la Comision de Valladolid en la visita que ésta se propone hacer á S. M. la Reina-Regente.

Madrid 11.—12'11 n.

Carece de fundamento el telegrama de París que atribuye á las potencias designios de que se verifique una reunion de escuadras en Barcelona.

En los centros oficiales se cree exagerada la noticia de la derrota de las tropas del Sultan.

El Consejo de Ministros celebrado bajo la presidencia S. M. la Reina Regente se ha ocupado principalmente de los preparativos de viaje régio. El Sr. Sagasta ha hecho un breve resumen de política interior y exterior. Se han firmado los decretos para la promulgacion de las leyes aprobadas por los cuerpos colegisladores.

Madrid 12.—8'45 m.

A la llegada del general Boulanger á Dunkerque dos personas gritaron «Abajo Budinket». La multitud indignada los ha perseguido como á fieras. Todos los buques anclados en el puerto están empavesados. Un gentío inmenso sigue á todas partes al general aclamándole con entusiasmo.

Han producido gran sensacion las revelaciones del coronel Woseley en el Parlamento inglés, patentizando la debilidad del ejército británico. El presidente del ministerio lord Sa-

isbury le ha contestado enérgica y durisimamente. Créese que Woseley dimitirá el cargo que desempeña.

Madrid 12.—9 m.

Créese que la division que reina en Francia entre oportunistas y radicales dará un ruidoso triunfo al general Boulanger en el departamento de Ysere. El general cuenta con el apoyo de muchos republicanos, de monárquicos y de imperialistas.

Madrid 12.—9'40 m.

En el preámbulo del decreto sobre la cuestion territorial se harán modificaciones en el sentido de establecer la concordia entre el ministro de Hacienda y la comision. Esta ha aprobado por unanimidad el articulado. La contribucion en dicho proyecto se rebaja casi un dos por ciento.

Madrid 12.—9 n.

El emperador de Alemania continúa mejorando y adquiriendo fuerzas. La familia imperial pasará quince días en Friedrésztron si continúa el alivio del emperador.

Madrid 12.—9'15 n.

Los vinos españoles que excedan de quince grados pagarán á su introduccion en Francia treinta céntimos por grado. Se han dado instrucciones á los peritos de las aduanas francesas á fin de que se aplique estrictamente el tratado comercial respecto á los vinos sobrealcoolizados, y de que las remesas no experimenten retraso en su introduccion en la vecina república.

Madrid 12.—10 n.

Se ha sancionado la ley sobre la construccion del ferro-carril de Canfranc.

Asegúrase que ha sido preso el comandante de artillería, Sr. Sanchez por un brindis que ha pronunciado.

Se ha aplazado para el lunes la discusion del dictámen territorial.

Es objeto de comentarios el que la comision de la Liga agraria de Valladolid haya dicho á S. M. la Reina Regente, que en las circunstancias actuales hay que esperar todo del Trono, puesto que nada puede prometerse del Parlamento, ni de los hombres políticos S. M. en su contestacion fundó su esperanza de arreglo en Dios y en el Gobierno.

Las dificultades surgidas ayer en el seno de la comision que entiende en la cuestion territorial surgieron á causa de la redaccion del preámbulo del decreto. La comision justifica el no haber introducido en el dictámen las economías que se pedían, diciendo que es incompetente para ello. En el preámbulo se dirijían censuras encubiertas á las pretensiones manifestadas en el meeting de Valladolid.

Madrid 12.—10'15 m.

Se ha firmado el decreto nombrando al Sr. Linares Rivas administrador de los bienes del duque de Osuna.

El Sr. Otero ha pedido al Gobier-

no que se castigue al autor del artículo contra el Estado mayor, que ha visto la luz en la «Correspondencia Militar».

Presúmese que en el dictamen de la comision que ha de dictaminar sobre el proyecto de ferro-carril de Medina á Ariza se presentarán dos votos particulares.

«El Imparcial» cree que el señor Romero Robledo es contrario á la proposicion.

El Sr. Canalejas obsequió anoche con un banquete á sus compañeros de comision. En el se cambiaron impresiones confiando que á pesar del obstruccionismo de algunos el asunto marcha bien y que se resolverán las dificultades que se presenten.

Madrid 12.—12:45 n.

El general Boulanger ha llegado á Dunkerque siendo aclamado por la multitud habiendo no obstante algunas protestas. Hoy marchará á Donay.

Los obispos irlandeses acatan las resoluciones del Sumo Pontífice. El Arzobispo de Dublin ha declarado que el Papa no impedirá el triunfo del movimiento irlandés.

Madrid 13.—9:43 m.

Los diputados autonomistas han desistido de interpelar al Gobierno sobre la suspension de garantías en la isla de Cuba.

El Sr. Vincenti ha leído en el Ministro de Hacienda el dictamen del preambulo sobre contribucion territorial. El Sr. Ministro se ha mostrado conforme.

Madrid 13.—10 m.

El General Martinez Campos ha llamado á su despacho al Comandante de artillería Sr. Sanchez habiéndole impuesto un arresto de quince días.

Ha sido nombrado registrador de la Propiedad de Mahon D. Leopoldo Puerta.

Madrid 13.—10:25 m.

En Roma ha tenido lugar una manifestacion anticlerical que ha sido reprimida en el acto sin consecuencias.

El Emperador Federico III ha podido leer la prensa y la enfermedad avanza lentamente.

Madrid 13.—10:45 m.

En la velada que ha celebrado anoche el casino federal se ha presentado una proposicion á fin de activar la propaganda en las provincias. Es inexacto que haya surgido una exision con motivo de la mencionada proposicion; puesto que no envuelve censura alguna contra el consejo general.

Madrid 13.—10:50 m.

Han marchado SS. MM. y AA. la Reina Regente, el Rey y las Infantas. Se han hecho los honores de ordenanza habiéndolos despedido en la estacion la Infanta Isabel, los Ministros, Autoridades, Comisiones de

los Cuerpos Colegisladores, Damas de honor, personajes politicos y los individuos que componen las mesas de las Cámaras. Al llegar á la estacion el Rey y la Reina han sido calurosamente victoreados. Se han visto en la estacion los señores Venancio Gonzalez, Gamazo, Lassala y otros.

Madrid 13.—11 m.

Acompañan á la familia Real en su expedicion á Barcelona los Sres. Sagasta y Cassola, las Sras. Duquesa de Fernan Nuñez y Condesa de Souvrandregui y el general Castillo. El Sr. Gobernador de la Provincia Duque de Frias no ha ido á despedir á S. S. M. M. y A. A. por hallarse enfermo.

Acompañan á la Corte hasta Gualajara el Sr. Marqués de Sardoal, una comision de la Diputacion Provincial y el Capitan General señor Martinez Campos.

Madrid 13.—11:40 m.

En el andea de la estacion han celebrado una larga conferencia los Señores Gamazo y Navarro Rodrigo con motivo de la lucha que tuvo lugar en las secciones para designar la comision del ferrocarril.

El «Vino de peptona de Chapoteaut», contiene la carne de vaca digerida por la pepsina, soluble, asimilable y apta á entrar directamente en la sangre para mantener la vida y la salud. Con él se nutren los enfermos privados de apetito, asqueados de los alimentos ó que no pueden soportarlos, los convalecientes, anémicos y diabéticos, los enfermos del pecho, las personas minadas por la calentura, las afecciones cancerosas ó la disenteria. En pequeño volumen, la Peptona es mucho más rica que la leche, nutre mejor, y se tolera bien.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 20° centígrados. A las tres de la tarde 21° 4°.

La máxima fué de 22° 5° y la mínima de 13° 3°.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 760'4 m. y á las tres de la tarde 758'6 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 79 y á las tres de la tarde 75. Tension del vapor á las nueve de la mañana 14'4 y á las tres de la tarde 14'2. Variable.

Gaceta

D. JOSÉ LON Y ALBAREDA, COMENDADOR de número de la Real orden de Isabel la Católica, de la de Beneficencia y de la de Cristo de Portugal, Jefe honorario de Administracion civil y Delegado especial del Gobierno etc., etc.

Debiendo llegar á esta localidad, en el correo de mañana el Director del Instituto de vacunacion de la provincia, que viene á hacer la inoculacion de la linfa vacuna, directamente de las terneras, se hace público, para que todas las personas que lo deseen se presenten en esta Delegacion, donde recibirán el oportuno volante para que puedan ser vacunadas.

Las clases pobres tendrán este servicio sin remuneracion alguna.

Las personas que deseen vacunarse ó revacunarse, tendrán que presentarse desde la publicacion de este edicto á las horas de 8 de la mañana á 7 de la tarde.

Debo advertir, que la operacion de la vacunacion se hace en los dias del martes

y miércoles próximo, y si fuesen más dias se avisará oportunamente.

Siendo esta localidad tan propensa á la enfermedad variolosa, encarezco al público lo conveniente que considero el aprovechar esta oportunidad y respondiendo al deseo que manifiesta el Gobierno, de hacer todo lo posible en bien de la salud pública, no dejará de asistir á un llamamiento hecho con el solo deseo de precaver y evitar tristes desventuras para él mañana. Mahon 14 de Mayo de 1888.—José Lon.

ADVERTENCIA

Hemos recibido de nuestro Corresponsal un telégrama, en que dá cuenta de las absurdas noticias que se propalan en París, con motivo de la reunion de las escuadras extranjeras en Barcelona.

El laconismo propio del Telégrafo, lo extenso del telégrama y el creer las personas sensatas que es un absurdo ó *canard*, nacido en el Boulevard, hacen que no nos merezcan crédito alguno los alarmantes y disparatados anuncios que encierra, productos sin duda, como creemos, de la viva imaginacion de los franceses; pero, deseos de complacer á nuestros abonados, lo transcribimos íntegro.

Madrid 11.—9 n.

Circulan en París versiones absurdas sobre la reunion de las escuadras en Barcelona. Unos suponen que las escuadras de España, Inglaterra, Italia y Austria se pondrán de acuerdo para dirigir colectivamente é imponer un *ultimatum* á Rusia sobre la cuestion de Bulgaria y los armamentos que lleva á cabo aquella nacion. Dicen otros que la escuadra italiana, demostrándose ofendida, provocará un conflicto uniéndose con la inglesa, apoderándose de las islas Baleares. Otros suponen que las escuadras de las demás naciones provocarán á la francesa para destruirla y apoderarse despues de Marsella y de Tolon, en donde entonces estallará un pronunciamiento, anexionándose dichas poblaciones voluntariamente á Italia. Asegúrase formalmente que el Almirante de la escuadra francesa recibirá instrucciones á fin de que vigile sus buques como en tiempo de guerra.

Memoria.—El Sr. Director del Instituto de segunda enseñanza, de esta ciudad, ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar de la leida en la apertura del curso de 1886 á 1887.

Agradecemos la atencion.

Visita.—Esta semana la verificará á su país natal, nuestro querido amigo el Vice-Presidente del Congreso D. Antonio Maura.

Nombramiento.—Ha sido nombrado Registrador de la Propiedad de este Partido, D. Leopoldo Puerta.

Salida.—Ayer la verificaron, para Ciudadela, los señores facultativos Samprun y Colorado.

Comision.—La del Centro de Vacunacion Directa, de estas islas, que debe llegar mañana, se compone de los señores D. Gabriel Martorell y D. Antonio Quintana; habiendo embarcado esta tarde, á bordo del vapor *Menorca*, las dos becerras, para proporcionar linfa vacuna.

Viajeros.—Ayer acudió al muelle muchísima gente en el momento de partir el vapor-correo, con objeto de despedir á varias

familias y amigos que salian para asistir á la apertura de la Exposicion.

Sardina.—Nuestros pescadores continúan cogiendo gran cantidad de aquel pescado, el que se vendia hoy á tres céntimos de peseta la tercia.

Empedrados.—Hoy se han empezado las obras para proceder al empedrado de la calle de la Arravaleta, debiendo continuar por la calle Nueva. El mal estado del piso hace tiempo reclamaba esta mejora.

Carros de limpieza.—Y vuelta á estos ya célebres vehículos. Ayer se pintaron dichos carros, y por lo tanto, no recorrieron estas calles, viéndose obligado el vecindario con el *perfumado* líquido que para aquellos se tenia preparado. Bueno sería que no se diera otra vez el caso de estar parados todos ellos en un mismo dia, mayormente en la época calurosa que atravesamos.

Por lo demás no podemos menos de convenir en que este servicio se practica con una *regularidad* asombrosa.

Armamento.—Se ha entregado ya á los reclutas del Regimiento de Mindanao, y en honor de los Jefes y Oficiales de dicho cuerpo, debemos decir que no obstante el poco tiempo que llevan aquellos de instruccion, mejor que visos parecen soldados veteranos.

Cumpleaños.—Ayer con motivo de los de S. M. D. Francisco de Asis, la tropa vistió de gala, izóse el pabellon Nacional en los edificios públicos y las baterías de la fortaleza de Isabel II hicieron las salvas de ordenanza.

Cuarenta-Horas.—En el Santuario de Ntra. Sra. del Monte-Toro, terminaron ayer las Cuarenta-Horas, siendo verdaderamente extraordinaria la concurrencia que de todos los puntos de esta Isla ha asistido á dicha solemnidad.

Despachado.—Hoy lo ha sido para Palma el pailebot de recreo francés «Bellen» que se hallaba surto en nuestro puerto.

Broma de mal genero.—A la caída de la tarde ayer varias personas que transitaban por la carretera de Villa-Carlos, fueron desagradablemente sorprendidas por la detonacion de un arma de fuego que sonó frente al fielato de consumos.

Sería de desear se reprimiran tan *expansivas* demostraciones, sobre todo en sitio tan público y cercano á la poblacion.

Oportuna medida.—El dia 11 del actual, fué rechazado por el Inspector de carnes de este matadero, un novillo de dos años destinado al consumo público, por no reunir, en opinion de aquel funcionario, buenas condiciones de salud. Y en efecto, en el dia de ayer, es decir, dos dias despues, falleció el aludido novillo.

Reparto.—Con el presente número acompañamos un prospecto de la Lotería Alemana, de Hamburgo, que publica la importante casa banquera J. Dammann, establecida en dicha ciudad.

EL TRABAJO

No puede menos de sorprender, á la par que causa maravilla, el pensar por un solo instante los grandes triunfos alcanzados en el gran palenque del mundo por el trabajo humano.

Grande es la mision impuesta al hombre en la tierra por el trabajo, no como señal de castigo á su primer pecado, sino como signo de redencion y símbolo de su mision con el Creador.

El trabajo es fuente de donde emana el bien, la honradez y la felicidad para el hombre; es savia que lo robustece y aura que lo vivifica; es conjuro contra la miseria y el relajamiento moral; es arma poderosa con que el hombre esquiva los ataques del vicio, triunfando siempre sobre todas cuantas insanas pasiones quieran apoderarse de su alma; y es, en fin, la sólida base de cultura social que hace al hombre útil para la sociedad en que vive, y por el cual llega á crearse una posicion digna y desembarazada.

En suma, el trabajo es el resorte que mueve todo el organismo social, que remueve la existencia de los pueblos, identifica las ideas y cambia las malas costumbres en el individuo.

Bajo cualquier punto de vista que se le considere, el trabajo es de vital importancia, y á él deben su desarrollo todas esas naciones que, ayer pobres é ignoradas, hoy se muestran ricas y esclarecidas.

Desgraciados en verdad son aquellos que, favorecidos por la fortuna y envueltos á la vez en la tinieblas de la ignorancia, miran con indiferencia el trabajo, creyéndolo innecesario para el rico y el potente; desgraciados, repito, porque no saben lo que se dicen ni lo que hacen; el hombre, aunque posea bienes sin cuento, debe acogerse á él, siquiera sea porque la sociedad no lo conceptúe como uno de tantos seres ociosos que la vician y la corrompen.

Una de las causas de la decadencia de nuestro pais es sin duda alguna el grandísimo impulso que ha adquirido esa fatal costumbre de solicitar cargos públicos, de dedicarse á carreras lucrativas, abandonando las profesiones útiles, cuales son el Comercio, la Industria, y sobre todo, la Agricultura, fuente de prosperidad y de riqueza.

Por último; prestemos, pues, al trabajo todo el esfuerzo de nuestra voluntad y démosle el mayor impulso, porque con él no sólo contribuimos á nuestro bienestar moral y material, si que también llevaremos el grano de arena en el edificio de la prosperidad y del engrandecimiento de esta patria, tan digna de nuestro cariño como acreedora á la compasion por las vicisitudes que desgraciadamente la rodean.

Pasajeros.—Los salidos ayer mañana á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

Sr. Baron de las Arenas, Mariá Barceló y un hijo menor, Bartolomé Camas, Juana Salas y una hermana, Francisco Villalonga, Juan Manuel Alvarez, Guillermo Rosinol y su padre, Miguel Ferrer, Martin Amengual, Antonio Copo, Arnaldo Vioquerra, Jaime Vives, Ramon Barbalas, Manuel Narraes, Ramon Homs.—Total 18.

PARA BARCELONA

D. Nicolás Fábregues, Manuel Boils, Manuel Martinez su Señora y un niño menor, Bernardo de Olives y su Señora, José Albertí y Gahona, Juan Orfila y Pons, Josefa Plovis, Catalina Fábregues, Miguel Petrus, Rafael Gener, Catalina Llorens, Micaela Ginart, Juana Pablo, Bartolomé Roca, su esposa y una hija, José Victori, José Raqué, Juan Ludevid, Martin Sbert, dos oficiales y una madre, Bartolomé Piris y un hermano, Mariana de la Torre, Ricardo Ferrer, Pedro Fuxá, José Garcia, Angela Tudurí, María Vila, Juan Febrer, Francisco Andreu, Lorenzo Cabrisas su Señora y una hija, Lorenzo Cardona, Rafael Farnés, Diego Monjo y una hermana,

Juan J. Vidal, Rafael Fabres, Pedro Junca, Ramon Hostech, Juan Ribas una tia y un sobrino, Juan Martí, Rafael Sitges, Jaime Pablo, Nicolás Gomas, Francisco Ticoulat. Juan Fortuny, tres individuos de tropa, Juan Lladó.—Total 61.

Seccion comercial

Table with interest rates for Barcelona (12-5t) and Madrid (12). Includes rates for various banks and types of loans.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy. S. Bonifacio mártir. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario en Sta. Maria. Santo de mañana S. Isidro Labrador.—Patron de Madrid.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 14.—Para Ciudadela laud «Los Amigos» patron Miguel Melis con 4 tripulantes y pasajero y efectos.

ANUNCIOS

INTERESANTE

En el almacen núm. 37 de la Rampa de la Abundancia, se espnde el azufre flor de superior calidad al precio de 12 pesetas la saca de 60 kilos.

CANARIO

Se ha estraviado uno. La persona que lo presente en la imprenta de este periódico, se le dará una gratificación.

PARA VENDER

Lo están las casas señaladas con los núms. 20, 22, 24, 26 y 28 en la calle de S. Juan. Informarán calle de Sta. Ana, n.º 1.

Para Alquilar

Lo está desde el 1.º de Julio, la casa número 42 de la calle de los Frailes. Para informes, calle de la Arravaleta núm. 16.

Advertisement for D. ANTONIO ANGLADA, DENTISTA. Specializes in dental treatments and extractions. Located in Calle de la Arravaleta, 16.

CAFE MOLIDO SUPERIOR

procedente de las acreditadas fábricas de MATIAS LOPEZ Madrid.—Escorial.

Se ha recibido una gran partida en el establecimiento

EL ARCA DE NOÉ

2 Hannover 2

PIANINO

Hav uno de excelentes voces para vender. Darán razon calle de Sta. Eulalia, núm. 41.

Para vender ó alquilar. Se encontrarán en la calle Alonso III n.º 4.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Large advertisement for BOCA MENTHOLINA DENTIFRICA. Features 'Elixir del Dr. GUTLER' and 'BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA'. Lists benefits like 'Calma', 'Limpia', 'Emblanquece', 'Aromatiza', 'Cura', and 'Fortalece'.

Advertisement for MORRHUOL DE CHAPOTEAUT. Describes it as a 'Verdadero principio activo del Aceite de Hígado de Bacalao' and lists symptoms it treats like cough and chest pain.

Advertisement for ASMA CIGARILLOS INDIOS. Mentions 'GRIMAULT Y Cia, París' and describes the product as a remedy for asthma.

Advertisement for VINO y Jarabe DE DUSART CON LACTO-FOSFATO DE CAL. Describes it as a 'reparador de los más energicos' and a 'rejuvenecedor'.

Advertisement for ESPECIALIDAD DE MAQUINAS DE VAPOR. Features illustrations of steam engines and lists 'CASA J. HERMANN-LACHAPELLE' as the manufacturer.